

"La gallina de los huevos de oro de Emcali tiene riesgo de acabarse": gerente

Julio 28, 2019 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País

En medio de las evidentes pérdidas económicas de la unidad de Telecomunicaciones de Emcali -cerca de \$90.000 millones al año-, Gustavo Jaramillo, gerente de la compañía, manifestó que los otros dos componentes de la empresa -Acueducto y Energía- también podrían estar en riesgo si no se realizan las inversiones necesarias en su infraestructura.

Explicó, por ejemplo, que en la zona de expansión de Cali hay empresas privadas que ya están ofreciendo el servicio de acueducto y que el creciente mercado de la energía solar gana terreno en la ciudad. Aquí las apreciaciones del gerente de las Empresas Municipales sobre la situación.

¿Hoy, cuál es el futuro de los componentes de Acueducto y Energía de Emcali?

En este momento Emcali sobrevive y genera utilidades gracias a que tiene un monopolio en acueducto, alcantarillado y suministro de energía. Sin embargo, perder esos monopolios le podría generar a la empresa su desaparición en el futuro.

La verdad no cabe en la cabeza que alguna compañía tenga la capacidad de ofrecer un servicio de acueducto y alcantarillado en la ciudad y que se le enfrente a Emcali, teniendo en cuenta la infraestructura tan robusta que tiene (plantas, redes, etc)...

No hay normatividad que diga que las redes tienen que ser solo de



Trabajadores de Emcali y operadores privados trabajan para restablecer el flujo de energía y de telefonía en el norte de la ciudad.
Giancarlo Manzano / El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Directivos de Emcali denuncian que recibieron amenazas de muerte

Emcali... pero en la medida que no seamos tan eficientes en prestar continuidad y calidad del servicio, entrarán otros operadores y nos quitarán el negocio. Por eso, tenemos que garantizar una producción de agua y una expansión si queremos tener todo el mercado del Sur, que es donde se está expandiendo la ciudad, tenemos que meterles redes a ese sector...



Gustavo Jaramillo, gerente de Emcali

¿Pero en la zona de expansión del Sur han llegado otras empresas, diferentes a Emcali, a ofrecer el servicio de suministro de agua?

Tengo información que hay una empresa que está ofreciendo servicios de suministro de agua y alcantarillado y que, incluso, ha tenido acercamiento con varias constructoras. Las constructoras le están dando la primera opción a Emcali, pero eso se da en la medida en que la compañía tenga la capacidad de prestar ese servicio. Si Emcali no es tan astuta de invertir en esa zona, de meterle redes y garantizar su monopolio, empezamos a perder y la empresa va a desaparecer.

¿De dónde va a sacar el agua esa empresa para ofrecer el servicio en la zona de expansión?

Lo hace a través de pozos profundos, cada conjunto o plan parcial tendrá su pequeño sistema de tratamiento local de agua. En el tema de alcantarillado, podría tener su pequeña Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, Ptar. Eso es un riesgo altísimo para Emcali.

Para el caso del componente de energía, ¿hay riesgos de que Emcali pierda el monopolio de la distribución en la ciudad?

El mercado de la energía va a tender, en una década, a que los operadores de red van a pasar a una segunda instancia, ya la esencia del tema de energía no es quién va a ser el dueño de las redes, sino quién presta el mejor servicio.

¿Por qué?

Porque todo emigrará a energía eficiente, paneles solares y generación con fuentes de energía solar. Por eso, estamos migrando en Emcali al tema de servicio con el Centro de Control de Energía, con medición remota, gestión de la demanda. Energía está tendiendo a ser el mismo tipo de mercado que Telecomunicaciones. Empresas privadas muy eficientes que pueden comprar paneles solares en un día y con unos beneficios competitivos frente a la empresa pública. Cuidar el monopolio de energía es casi que imposible porque hay una competencia de mercado, cuidar el monopolio de acueducto es más alcanzable, por eso es importante que Emcali cuide ese monopolio. Si no cuidamos ese monopolio esta empresa va a desaparecer.

Lea también: [Investigan amenazas contra junta directiva de Emcali](#)

¿Hoy, cuál es el estado actual de las redes de acueducto de Emcali?

Tienen un alto estado de deterioro y cerca del 40 % están en muy mal estado -muestra una foto de válvulas. Tenemos 14.000 válvulas en toda la ciudad, hemos cambiado 4200 en los últimos tres años y tenemos programado hacer esto en 5000 más. Si no las cambiamos, cada vez que hacemos una subida de presión se nos estallan las redes. Entonces, tenemos un riesgo grande en Acueducto, que es la gallina de los huevos de oro de Emcali, si no invertimos en sus activos.

¿Cuánto se tiene que invertir en la gallina de los huevos de oro para que funcione bien?

En los próximos cinco años tenemos que invertir \$4,5 billones, tanto en inversión de redes como en expansión. Esto es lo principal, no todo... con la capacidad de inversión que tenemos en los siguientes 5 años, no llegamos ni al 30 % de estas medidas... Emcali tiene que enfilar toda su artillería en cuidar sus activos y en expandirse. No podemos, bajo ningún motivo, dejar de invertir el 100 % de lo que está produciendo Acueducto en el componente y es irresponsabilidad para la empresa seguir invirtiendo \$50.000 millones en Telecomunicaciones.

Eso lo expresa porque hay presiones de sectores políticos que sostienen que hay que invertir en Telco porque hay que volver competitivo dicho componente...

Obviamente el tema de Telco es sindical. En este momento Telco requiere, para ser competitivo, medio billón de pesos en los siguientes tres años y,

lo grave de este asunto, es que la plata no viene de la Nación sino de Acueducto y Energía.

¿Esto cómo afecta al caleño de a pie?

Si Emcali no hace inversiones en acueducto y alcantarillado, se va a comprometer la continuidad del servicio a futuro y la calidad. Cada vez vamos a tener más pérdidas por el estado de las redes, la empresa dejará de generar utilidades y es posible que se comiencen a presentar cortes permanentes de agua porque no tenemos una red óptima.

¿Cuándo va a pasar eso?

Nosotros tenemos un plan de inversiones a 10 años y, si no le damos continuidad, en cinco años vamos a empezar a tener un deterioro en la prestación del servicio de Emcali por no invertir en Acueducto y Alcantarillado.

Con el cambio de Alcalde, se puede dar un cambio en la Junta en estas decisiones.

Además, el 100% de la junta -los nueve miembros - depende del Alcalde. El llamado que hago es de urgencia para la ciudad, independiente de quién quede de Alcalde.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0 VER COMENTARIOS ▼

CONTINÚA **LEYENDO**

AHORA EN **PORTADA**
